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「子育てしやすさNO.1」をめざす2024（令和6年度）予算が成立！

国民健康保険、医療、介護は12億3900万円増

　前年度予算比2.8%増、一般会計では6.1%増。
特徴としては、子ども・教育分野に対前年比52億
8224万円、9.6%の大幅増となる大胆な配分をして
います。本市では「子育てしやすさNO.1」の実現
に向け、保護者だけではなく地域社会全体で子育て
を行う「子育ての社会化」をめざし、「子ども政策
の充実・強化」を重点政策に位置付けています。
　また、全体予算の内27%を国民健康保険、後期
高齢者医療、介護保険事業が占めており、前年と
比較し12億3900万円の増となります。
　一方で8月に値上げとしていた水道事業給水条例

と下水道条例の改正案は否決されました。暮らしに
欠かせない命の水、この値上げは生活者にとって大
変厳しいものです。ひとまず値上げを回避できたとも
いえますが、水道事業は独立採算でこのままでは単
年度赤字（水道2026年度、下水2025年度）になりま
す。豊中市では20年間値上げをせず府内でも低料
金で抑えられている一方、水道管など施設の老朽化
が進み、今後多額の施設更新費が必要となります。
条例に反対した会派の一部は、値上げ反対ではなく
「大口使用者の負担軽減」（下図参照）を主張して
います。改めて市が提案する料金改定案が、一般家
庭の負担をさらに大きくする可能性があり、議会は
しっかりと注視していかなければなりません。
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議会報告

『ともに学び、ともに育つ』、豊中市は掲
げる理念のとおり、今後も障害のある
子もない子も、地域で学び育つことを 
主軸に政策を進めていくべき

　 第七 中 学 跡 地に“大 阪 府 立 支 援 学 校”が
2028年度に設置される計画について、市は現
在北緑丘にある豊中支援学校が基準人数を超
えており、教育環境の改善に寄与するものと説
明しています。しかし豊中市では、障害のある児
童生徒も地域の学校に通うことが前提であり、
例外的に支援校という選択肢があるという姿勢
が基本です。例外を選ぶ保護者があるのは、地
域の学校への信頼・安心の不足のあらわれで
はないでしょうか。市としてまず取り組むべきは、
すべての保護者が安心して地域の学校に通わせ
ることができるように改善を重ねることです。国連
は日本政府に対して障害児を分離した特別支援
教育の中止などを求める勧告を出しています。
今回の市が答弁した「『ともに学び、ともに育
つ』 教育のもと、本人・保護者の意向を最大
限尊重するとともに、居住地校区の小・中学校・

義務教育学校へ
の就学を基本と
することに変わり
はありません」と
いう方針がぶれ
ることがあっては
なりません。

養育費の受け取りは子どもの権利、 
支援事業の有効性を再考すべき!

　内閣府調査によると、養育費についてひとり
親世帯の「約半数」が取り決めをしておらず、
ひとり親世帯の「約3分の2」が養育費を受け
取っていません。養育費の受け取りは子どもの
権利であり、その将来に大きく影響を及ぼしま
す。豊中市でも養育費確保の支援事業がいくつ
かあり実績もあげていますが、明石市のような
“未払い養育費を立て替えたうえで、支払い義
務者に請求し回収する”ようなサポートはありませ
ん。離婚時に関係がこじれている場合が多く、
協議には当事者の負担が大きいあまり、結局は
子どもに負担が重くのしかかります。
　国の法制審では「法定養育費」や「先取
特権」の議論が大詰めに入っています。市の事
業がより有効なものとなることを期待します。

本会議一般質問12月
大阪府立支援学校の
設置計画について

子育て
人権 養育費受け取りの

サポート事業について

子育て
福祉

市民福祉常任委員会
　市民福祉常任委員会に附託された案件
の内、以下について質問しました。
●  高校生世代のひきこもり未然防止支

援業務
●  豊中市医療・介護・地域資源情

報ナビ運用支援業務
● 介護サービス相談員派遣業務
●  女性総合支援事業委託業務

市議会での私の
質疑をまとめた

ホームページを開
設しました！

この「井上ひろみニ
ュース」で

掲載しきれない詳細
を動画と文

書の両方でご覧いた
だけます。

https://h-inoue.ne
t/

※文字原稿（議事録
）の掲載は動画より

遅れることがあります
。
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５年間で100億円を投入する 
「子育てしやすさNO.1」、 

新規事業の実効性を問う!

　多くの新規取り組みがある中、小学校の「朝
7時からの校門開放」と、子どもの学習や生活
関係の情報を一元化・可視化する「教育ダッシュ
ボード」について質問しました。校門開放につ
いては仕事を持つ保護者の期待が大きく、テレ
ビ等で関西初の取り組みとして大きくニュースに
なりましたが、安全面等について議論しました。

「教育ダッシュボード」は子どもの情報管理にお
いてまだ不明な点もあり、セキュリティの問題や
行き過ぎたデジタル化が学校教育に影響を及ぼ
さないか議論しました。

2022年度の2学期から始まった中学校
での全員給食、課題点を検証すべき!

　中学校現場の教員の方から、“給食の食べ残
しの多さに心が痛む”とのご意見をいただき、実
施から約1年半を経過した中学校給食の課題を
掘り下げました。お弁当が用意できない家庭、
朝食を食べていない等、子どもたちの心身の育
ちの課題に対し、全員給食の実施は必要です
がフードロス対策も検討すべきです。美味しく提
供する、量を調整する、再利用に取り組む等は
もちろん、長期にわたる食育＝「栄養価の重要
性」「将来にわたる健康との関連性」を理解し
てもらうことが大切です。

　他に「大阪・関西万博への子ども招待につ
いて」質問しました。市の財政負担、保護者の
負担、子どもの安全面など問題が山積み!
　今後の議会で引き続き議論していきます。

本会議一般質問3月
子育てしやすさNO.1
～小1の壁解消～について

教育
子育て

中学校給食での
フードロスについて

教育
環境 予算委員会 (市民福祉常任委員会付託分)

　2024年度予算の内、17事業について
これまでの経緯と有用性について問い、
実効性のあるものとなるよう、要望点を具
体的に述べました。

● 薬物乱用防止啓発事業
● 障害者虐待防止対策支援事業
● 民生・児童委員協力員モデル事業
● 介護の未来創造支援事業
● 災害時個別避難計画推進事業
● 市民公益活動センター運営事業 等

決議
豊中市議会でも意見表明をすべきと考え、提案者になり議会へ提出、採択されました。

イスラエル、パレスチナ
の軍事衝突の停戦と永
続的な平和構築のため
に日本政府に対し最大
限の努力を求める決議 全文はこちら

▲  豊中市
の中学
校給食
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▲11/18 ふれあい緑地「ギタスナ」

皆さまの暮らしのお困りごと、ご相談、ご意見などお気軽にお寄せください。
■連絡先……………豊中市中桜塚3-1-1 (市役所)…

06-6858-5050・070-9113-6542…
MAIL：inouehiromi18@gmail.com　WEB：inoue.cdp-osaka.jp

発行元：りっけん豊中　発行日：2024年4月10日　※この市政報告は政務活動費を活用しています

活動記録
 1日　立憲大阪ジェンダー平等推進委員会
 7日　ミニ市政報告会／連合豊中街頭行動（豊中駅）
 9日　府立支援学校計画説明会
10日　近畿市民派議員学習会
13日　豊中私立幼稚園連合会意見交換会
14日　いきいき作品展（たかつガーデン）
15日　 千里森もりクラブ竹林整備／ 

大阪府市議会議員研修
16日　 「障害」児・者の生活と進路を 

考える会
17日　 空港問題調査特別委員会 

関西空港㈱へ要望、意見交換
18日　ふれあい緑地「ギタスナ」
19日　子育て教育講演会
20日　 立憲大阪「企業団体政策制度意見交換会」 

／おおさかヒューマンライツ自治体議員の会
24日　 連合北大阪政策要望ヒアリング／豊中市退職

教幹事会／豊中市教組ボーリング大会
25日　豊中市農業祭（豊島公園）
30日　本会議

11月

 2日　 国障年 もちつき大会／ 
とよなか国際交流フェスタ

 4日　「障害」児・者の生活と進路を考える会事務局会議
 6日　 市民福祉常任委員会／ 

立憲大阪ジェンダー平等推進委員会
 9日　 災害時医療本部・ 

応急救護所設置運営合同実働訓練
10日　共に育ち合う保育教育勉強会
12日　 人権教育をすすめる市民の集い／ 

連合豊中地区協議会総会
15日　本会議
17日　 立憲大阪「つながるミーティング」／立憲民主

党地方自治体議員フォーラム近畿・女性自治
体議員近畿設立総会

18日　蛍池子ども食堂
20日　本会議／立憲大阪常任幹事会
21日　本会議
22日　本会議
23日　 立憲大阪「自治体議員が知っておくべき『困

難女性支援法』」
29日　立憲大阪 総支部長との懇談 

12月

 5日　ティグレフォーラム「新春の集い2024」
10日　 千里森もりクラブ「新年の集い」／ 

連合大阪「新春の集い」
12日　南桜塚小学校視察
13日　 すてっぷ市民協働フォーラム 

「女性の声が政治を変える」

1月

活動報告はフェイスブック　
「井上ひろみ」で発信しています。
ぜひご覧ください。

（主なものを抜粋しています）

▲12/9 災害時応急救護所訓練

▲ 3/26 市役所庁舎で開催 
「こども食堂・みんなの水族館」

▼ 1/26 明石市子育
て施設視察

 2日　モノレール展（門真駅）
 3日　立憲大阪『NPO法人 意見交換会』
 4日　ピアノ弾き合い会
 5日　りっけん豊中ミーティング
 6日　 連合豊中街頭行動／ 

能登半島地震支援街頭募金活動（豊中駅）
 7日　立憲大阪ジェンダー平等推進委員会
 9日　 東京大学・インクルーシブ教育定例研究（WEB）
15日　「障害」児・者の生活と進路を考える会
16日　豊中市教組 定期大会
17日　 立憲大阪常任幹事会／ 

ふれあい緑地ビオトープ 地域懇談会
19日　蛍池子ども食堂
20日　豊中市退教幹事会
21日　予算内示会
26日　本会議
27日　現地視察（服部駅 原田緑地）
29日　豊中教組分会委員長会議

2月

15日　豊中青年会議所新年賀会
17日　千里森もりクラブ竹林整備
18日　「障害」児・者の生活と進路を考える会
19日　豊中市労働組合連合会旗開き
20日　 立憲大阪 常任幹事会／ 

立憲大阪ハラスメント防止研修会
21日　原爆被害者の会「新春の集い」
22・23日　空港問題調査特別委員会視察
25日　 交通インフラ調査特別委員会／ 

連合北大阪地域政策・政治フォーラム
26日　明石市視察（子育て施設等）
27日　第23回豊中市少年少女サッカー連盟北摂連盟杯
29日　第五中学 CAP授業見学　
30日　豊中市退教幹事会／茨木市「おにクル」視察

 3日　 とよなかシティリレーマラソン／ 
国際女性デー街宣（豊中駅）

4日・5日・6日　本会議
11日　市民福祉常任委員会
16日　 立憲大阪常任幹事会／ 

学校現場の現状意見交換会
18日　立憲大阪財務委員会
21日　本会議
22日　豊中市退教幹事会
25日　北大阪消防指令センター視察
26日　立憲府連 財務委員会
27日　分会委員長会議
29日　政務活動費関連説明会

3月

▲ 2/27 服部駅現地視察 
「再開発イメージパース」

▲

2/6 能登半島地
震支援街頭募金
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